

## 令和4年度第1回合志市教育委員会会議録

- 1 会議期日 令和4年4月26日(火)
- 2 開議時刻 午前10時00分
- 3 会議場所 合志市役所 2階 庁議室
- 4 出席委員 委員 池頭俊  
委員 村上貴寛  
委員 津川裕恵  
委員 坂田由美子
- 5 欠席委員
- 6 職務のために出席した者  
教育長 中島栄治  
教育部長 岩男竜彦  
学校教育課 栗木清智 課長  
草場博志 教育審議員  
小林信一 指導主事  
関 嘉晋 指導主事  
歌野雅文 総務施設班長  
人権啓発教育課 森田健二 課長

### ○中島栄治教育長

それでは、令和4年度第1回教育委員会議4月定例会を始めます。  
最初に前回会議録の署名について、津川委員、村上委員よろしくお願ひします。  
前回会議録の承認をお願ひしたいと思いますが、前回の会議録で御指摘ありませんか。

それでは、御承認いただいたということで、よろしくお願ひします。  
では、私からの報告です。4月の教育長(動静)について。1ページ目をお開き下さい。

3月31日 退職関係の事業。

4月 1日 本市職員の服務宣誓及び辞令交付。年度始め式。庁議。16時から定期異動教職員辞令交付式。小学校異動者が77名、中学校異動者が41名。うち初任者が21名。初任者研修の対象が19名。

4月 6日 教職員組合挨拶。

4月 7日 市建設業協会から交通指導横断旗、2万枚のマスク寄贈。

4月 8日 春の交通安全運動週間に伴う交通指導。

4月11日 小中学校入学式。

4月14日 市校長会。これについて資料の3ページを御覧ください。先ほど

の建設業関係の横断旗、マスクの寄贈、商工振興課の地域若者定着プロジェクトへの協力、市の地域学校協働活動の推進についての説明がありました。また、学校教育指導員について、御挨拶と今後の対応について説明がありました。また、小中一貫教育コーディネーターよりお話がっております。

校長会ですが、新任の校長が2名です。新任校長は、西合志中央小学校長と、西合志南小学校長です。

私の挨拶では、若手の人材育成ということで、非常に直卒又は初任者の人が多く、未経験者もおりますので、その対応をお願いしました。

同時に、コロナ感染が増え始めていましたので、その防止と前年度まで3日間の学年閉鎖としていた対応を、本年度は学級閉鎖にする対応に変更しましたので、その説明をしております。

志合わせてみんなの夢実現プロジェクトから、今年のコセプトを「誰からも見られていないところ、頼る大人がいないところでの子どもたちの言動を育てよう」つまり、誰もいないところで子どもたちが自分で考え判断して行動することによってこだわりを持っていただきたい。それがやっぱり夢の実現につながるとお願いをしました。

最後に、高学年及び中学校における女子トイレの生理用品設置について、3月議会で議員から、最初は生理の貧困に対する対応として始まったが、一般的に常設するということを考えて欲しいと要望もあり、周辺市町の状況を確認したところ、菊陽町が4月から開始し、熊本市も行うとの事です。本市では、保健室で子どもたちの様子や状況を確認しながら配布をしたいと考えております。また、衛生管理の面でも不安があると考えておりましたが、近隣市町の状況から考え、やはり踏み切らざるを得ないという判断をし、各学校で設置の検討をするようお願いしました。今のところは、南ヶ丘小から設置の報告が来ています。以上が校長会でした。

4月15日 管内教育長会議。別途資料3ページをご覧ください。

本年度、所長が代わりまして、自己紹介と抱負等についてお話をいただきました。抱負の中で、コロナ対策と教職員不足についてのお話がありましたので、現状をしっかりと理解していただいております。

古閑教育長から5つの取り組みということで、命を守る・安心安全な学校づくり、学びの保障（誰一人取り残さない）、英語教育日本一、ICT教育日本一、県立高校の魅力化の5本柱をしっかりと取り組むよう説明があったようです。

県関係の人事異動は、校長が69人退職で、採用が62人です。再任用6名ということです。平均は54.2歳、女性の新任校長が10人おられました。副校長というのは、県立学校です。それから、教頭先生が16人退職で、一般3人というのが気になりましたが、一般というのは、定年より若干早めに辞められた方が3名いらっしゃったということです。80人が採用。平均は49.4歳、女性の教頭先生が16名採用されています。

続いて、管内ですけれども、校長が7人退職され、新規採用8人になっています。教頭が4人退職で、採用17人、新規17人採用です。女性が14人おります。

本市関係が退職は1人です。それから、新しく校長になりましたのが、先ほど言いました2名です。そして、2名が異動。教頭は6名新しく教頭になっております。

なお、来年度、本市で校長退職は中学校3人、小学校1人あります。

その後、特別支援学級の説明がありまして、菊池管内で10学級増です。次年度校長は、管内では14人退職予定ということで、管理職の養成もお願いしすというお話がありました。

そして、臨採不足の影響として、次年度、採用試験受験率が1倍を切る恐れがあるということで、学校人事課として呼びかけをしていく。その一つの方策として、年齢制限を撤廃することです。現に熊本市内で2人程度、59歳の新採がありました。ですから、59歳で初任者となり、1年間勤めて定年退職ということになりますけれども、これが現実のものになりつつあるということで、年齢制限を撤廃することで対応を考えているということでした。

人材育成に関して、先ほどありました初任者に合わせた研修、それからキャリアステージに応じた人材育成ということで、それぞれのニーズに応じたような形で校内研も考えていただければというお話でした。

不祥事防止に関して昨年度がゼロですから、これを維持すること、現在、相談があっている内容としては、パワーハラスメントが多く、管理職はもとより、主任とのやり取りの中で、そう感じてしまう要素がある。もう一度点検をお願いしますとお話がありました。

以上が管内教育長会議での報告です。

4月18日 課内協議。

4月19日 参集訓練。市教頭会。

4月20日 新型コロナウイルス感染症の対策本部会議。

4月21日 教務主任会。

4月25日 四者人権同和教育研修会が予定されておりましたが、コロナ禍の影響により中止。

以上が、私からの報告になりますが、何か御質問等はございませんでしょうか。

○中島栄治教育長

よろしいでしょうか。

では、以上で私からの報告は終わりたいと思います。

日程2に移ります。議題の合志市立小・中学校就学等に関する規則の一部を改正する規則について、事務局より提案をお願いします。

○栗木清智学校教育課長

学校教育課から御説明いたします。資料の16ページ、新旧対照表をお開き下さい。

第15条です。前回の御指摘から、全課程修了者については様式16号で報告することを通知するという文言に書き換えたところです。

もう一つ追加で、別表（第8条関係）があると思いますが、その②のところです。①の右側を見ると①の最終学年の児童生徒が転居した場合に、最終学年の兄弟を有する場合は兄弟の卒業までというものを②番に付け加えたところです。

○中島栄治教育長

以上で説明いいですか。

では、御意見等ありましたらお願いします。

○中島栄治教育長

御承認いただいたということでよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）

では、次の報告事項等に移りたいと思います。

○栗木清智学校教育課長

追加の議題です。合志市立小・中学校就学予定者の就学すべき小・中学校の規定に関する規則の改正で、総務課長から行政区の新設についての報告がありました。合志南小学校の北側に、「そらのまち」という行政区が新しくでき、この「そらのまち区」を合志南小学校の通学区域の欄の中に加えるという規則を改正しているところです。

○中島栄治教育長

学校区は行政区ごとに決めておりますので、「そらのまち」という新しい行政区は、この規則の改正どおりでよろしいでしょうか。

では、この規則の改正については御承認いただいたということで進めさせていただきます。

では、報告事項等に移りたいと思います。

最初に、小学校の運動会及び中学校の体育大会についてお願いします。

○歌野雅文総務施設班長

それでは、資料の41ページをお開きください。例年、運動会・体育大会の日程について参加をいただいておりますが、今年度につきましては、学校が保護者等に人数の制限をかけている関係から、来賓等の参加についても各校の判断に委ねております。このようなことから来賓参加は自粛となる可能性が高いと思われまので、今回は参加の割り振りを行わず、個別に各小・中学校から依頼があった場合のみ、個別に御連絡を差し上げます。以上の理由で日程表は空白としております。よろしく願いいたします。

○中島栄治教育長

一番少ないところが保護者1人までとしているようです。制限をかけずに実施というところはありませんので、来賓の参加要請も無いと思います。今後、コロナが収束したら、元のように御協力をいただきたいと思います。

○池頭俊教育委員

いいですか。来賓という扱いでの話ですね。

○中島栄治教育長

はい、そうです。

○池頭俊教育委員

教育委員が行くのも来賓という見方ですよ。（「そうですね」と呼ぶ者あり）  
わかりました。

○中島栄治教育長

体育大会、卒業式、入学式は学校行事ですが、卒業式・入学式については教育委員会には告辞もあり、学校管理者という立場で参加しています。

では、5月の行事予定についてお願いします。

○草場博志教育審議員

それでは5月の行事予定表を御報告いたします。

5月 6日 管内教育長会議。

5月 9日 管内校長会議。

5月10日 市校長会議。

5月11日～13日 全国都市教育長協議会総会に教育長参加。

5月14、15日 全国女性集会、部落解放集会。

5月20日 市議会全員協議会。

5月21日 中学校4校体育大会。

5月28日 東小運動会及び合志楓の森小学校運動会。

5月29日 上記2校以外小学校運動会。

主な行事は以上でございます。

5月の教育委員会会議は27日金曜日の午前10時から庁議室で予定します。

私からは以上でございます。

○中島栄治教育長

では、まず最初の全体的な行事予定のほうから何か御質問ありましたらどうぞ。  
よろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

では、教育委員会会議ですけども、27日の10時からでよろしいでしょうか。  
（「はい」と呼ぶ者あり）

本日お配りした中に令和4年度の定例会スケジュール案を示しております。御覧いただき、御都合が悪いところがありましたらお知らせください。

では、続きまして、その他に移りたいと思います。関指導主事お願いします。

○関嘉晋指導主事

別紙資料を御覧ください。タブレットを活用した卒業式に関する調査というものになります。前回の教育委員会会議のときに委員より質問がありましたので、各学校でどのような活用をされているか調査いたしました。全12校のうち合志楓の森中学校は卒業式がありませんでしたので、11校中、ほとんどの学校でタブレットの活用が見られました。卒業式に入ることができない児童生徒もおり、別

室で卒業式をオンラインで見たという学校が7校、それと、入場制限があった学校がありまして、保護者への対応ということで、保護者向けのオンライン配信をされた学校、または小学校では、在校生、5年生に向け、最高学年になる自覚を持たせるために在校生にもオンラインで見せる対応をされている学校がありました。卒業式当日以外でも、練習の段階からタブレットを活用してオンライン配信をすることで、練習にも参加できない児童生徒が、それを見ながら気持ちを高めると、そういったことをされている学校もありました。

以上が前回の報告になります。

○中島栄治教育長

委員会からも活用方法の資料として各学校の取り組みを配付し、今後の創意工夫をお願いしたいと思います。

では、続いてお願いします。

○関嘉晋指導主事

令和4年度の学校訪問、総合訪問日程の確定版が教育事務所から来ましたので御報告いたします。

今年度、西合志南中学校をスタートとして、西合志中央小学校、合志南小学校、合志楓の森中学校の4校が総合訪問になっております。訪問日は以下のようになっております。

また、5月、6月に12校すべて回る概要訪問、それと、その後行います経営訪問については、日程が決定次第お知らせしますので、よろしくお願いします。

以上です。

○中島栄治教育長

この日は、終日になります。この4回に関しては計画を入れていただければと思います。御都合が悪いときにはお知らせいただければと思います。

では、そのほかのことについて何かありませんか。

それでは会を閉じたいと思います。御起立ください。

以上をもちまして令和4年度第1回教育委員会議4月定例会を終わりたいと思います。お疲れさまでした。

午前10時38分 閉会